

Il y a quelques années, au commencement des vacances, certains élèves que je connais bien, leurs noms sont encore dans ma mémoire, leurs traits sont présents à mon esprit, certains élèves, dis-je, au nombre de quatre et étudiant dans quatre collèges différents, se donnaient le luxe d'une promenade et assistaient à une séance où il y avait foule. Parmi les jeunes voyageurs, deux portaient la ceinture, insigne de leur grade, les autres se dandinaient comme deux élégants de la ville. A leur entrée dans la salle ceux qui sont en costume sont aussitôt remarqués, reçus avec une politesse exquise et conduits au premier rang parmi l'élite de l'assistance. Les autres durent se perdre dans la foule, étouffer de chaleur sans pouvoir trouver un siège et peut-être sans trouver des admirateurs de leur bel habit.

Arrivons à la morale pratique de ces réflexions inspirées par l'intérêt que le chroniqueur des *Annales* porte à la classe écolière. Peut-être en son temps a-t-il eu ses faiblesses. Mais il reconnaît qu'il a suivi trop facilement un exemple funeste. Il s'aperçoit que le mal devient de plus en plus général. Depuis la sortie jusqu'après la rentrée, les costumes, dans le monde, se rencontrent aussi rarement que les honnêtes gens dans un pays de voleurs. Maintenant l'on sera surpris si la jeunesse des collèges n'a plus le prestige des vieux jours, si l'on n'a plus pour elle les mêmes égards, les mêmes libéralités ! Que l'écolier se tienne bien, soit à la hauteur de sa position et il sera respecté comme il a droit de l'être.

Ainsi, c'est un devoir imposé par votre règlement, exigé par les convenances qu'à votre arrivée chez vous, votre première visite soit pour Monsieur le Curé. Vous ne pouvez manquer à ce point, sinon il sera dit de vous que vous ignorez les plus simples éléments des convenances, l'on ira même jusqu'à soupçonner que la maison où vous prenez votre instruction, n'a pas su vous inculquer ce qu'on appelle le savoir-vivre, pour parler plus clairement, vous manquerez aux premières règles de la politesse. Cette visite est de cérémonie, elle doit être courte et vous devez être en habit de